
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jahresbericht des Präsidenten 

Vereinsjahr 2019 

  

 



1. Einleitung 
 
Mein zweites Jahr als Präsident des Gewerbevereins Geroldswil-Oetwil a.d.L. war geprägt von vielen 

interessanten Begegnungen, Aufgaben, Besuchen bei Mitgliedern und Versammlungen. Aber es war 

auch geprägt durch ein Ereignis, das mich und bestimmt viele Mitglieder des GVGO traurig stimmte. Am 

3.1.2020 verstarb unser geschätztes und sehr aktives Gründungs- und Vereinsmitglied Josef Kacic im 

Alter von 74 Jahren. Ich erinnere mich noch gut an die erste GV 2005 als ich als Mitglied dem GVGO 

beigetreten bin. Josef und seine Frau Annemarie waren mitunter die ersten, die mich begrüssten und 

das Gespräch mit den «Neuen» suchten. An fast jeder Vereinsreise, fast jedem Anlass oder an jeder 

GV war Josef mit seiner Frau anwesend und wenn es etwas zum Anpacken gab, Josef und Annemarie 

waren zur Stelle. Ich werde seine positive und freundliche, manchmal auch freundlich- kritisierende Art 

vermissen. An dieser Stelle möchte ich Annemarie mein und unser aller Beileid noch einmal zum 

Ausdruck bringen und erneut für den langjährigen gemeinsamen Einsatz für den GVGO danken. 

 

 

2. Das Vereinsjahr 2019/2020 
 

Auch in diesem Jahr konnte ich mich auf einen grossartigen Vorstand verlassen. Wir sind eine 

harmonierende Einheit und verstehen uns sehr gut untereinander. Nur dank diesem starken Vorstand 

konnten die verschiedenen Aktivitäten ohne grössere Schwierigkeiten bewältigt werden. Der 

Ideenaustausch an unseren Sitzungen funktioniert und bringt positive Veränderungen in den Verein. 

Kurz gesagt, jeder hat seine Aufgaben voll im Griff. Auch wenn wir noch nicht gleich unsere Ämter 

abzugeben beabsichtigen, stellen wir uns schon jetzt die Aufgabe jüngere Mitglieder für den Vorstand 

begeistern und einbinden zu können. 

 

Das Thema der Attraktivitätssteigerung stand auch in diesem Jahr in unserer Agenda, auch wenn wir 

nicht alles erreicht haben was wir uns vorgenommen hatten. So musste ich das Gönnerprojekt etwas 

zurückstellen, weil viele Fragen und Ausführungsmöglichkeiten im Raum stehen, die es ausführlich zu 

prüfen gilt. Die digitalen Medien des Vereins sind heute auf einem guten Stand, wobei die Homepage 

noch einige Anpassungen erfahren wird. Das digitale Mitgliedermanagement läuft hingegen praktisch 

fehlerfrei. 

 

Die Öffnung unseres Vereins und die Anpassung unserer Vereinsstatuten hat sich positiv auf unsere 

Mitgliederzahlen ausgewirkt. Unser Streben nach einem attraktiven, modernen und offen zugänglichen 

Gewerbeverein wird auch in der Zukunft unser Bestreben sein. Besonders freut es mich, dass wir auch 

das Vereinsnetzwerk durch den Beitritt als Gönner der Limmatstadt AG erweitern konnten. Ein weiterer 

Schritt, den regionalen Kontakt zur Bevölkerung im ganzen Limmattal, zwischen dem Gewerbe und den 

Menschen, zu verstärken. 

 
Der Vorstand traf sich im vergangenen Vereinsjahr wieder zu 5 Sitzungen, an denen die ordentlichen 

Geschäfte intensiv behandelt und angegangen wurden. Neben Vorstandssitzungen vertrat der Vorstand 

mit seinen Mitgliedern den GVGO auch bei den Verbandssitzungen, war bei Besprechungen anwesend 

und organisierte Aktivitäten mit anderen Vereinen. Nebst den festen Vereinsanlässen und Events 

wurden auch neue Strategien ins Feld gebracht, welche der GVGO in der Zukunft näher an die 

Bevölkerung in der Region heranführen soll. Ebenso wurden Ideen erarbeitet, damit Neumitglieder 

gewonnen werden können.  

 

Besonders freut es mich, dass der Zusammenhalt im Verein immer besser wird. Immer mehr einzelne 

Mitglieder gehen aufeinander zu und suchen das Gespräch oder die Zusammenarbeit. So lautet das 

Motto immer mehr… Weniger Politik, dafür aber mehr ein gemeinsames Miteinander und Handeln… 

  



Wichtige Punkte in diesem Vereinsjahr waren: 
 

- Ein- und Austritte der Mitglieder 

- Datenverwaltung und Internetauftritt verbessern 

- Unsere Anlässe und Events 

- Politik und Wahlen in der Schweiz 

- Vereinsmarketing und Präsentation 

 
Verein Ein- und Austritte, Statusänderungen 
 

In diesem Vereinsjahr haben wir mit 3 Abgängen und 11 Zugängen eine tolle Steigerung der 

Mitgliederanzahl erreicht. Zudem hat ein Mitglied den Statuswechsel von aktiv zu passiv beantragt. 

Somit ist der Stand unserer Mitglieder von 112 Mitgliedern im Vorjahr auf 120 Mitglieder in diesem 

Vereinsjahr angestiegen. 

 

Ausgetreten sind per 8.3.2019 
 

- ComelFex AG – Patrick Frey – Albulastrasse 47 – 8048 Zürich (Akt.) 

- Digiprof – Roger Bittel - Huebwiesenstrasse 11 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- STRUB + Co. AG – Aline Strub-Tiedt - Mühlemattstrasse 5 – 6260 Reiden (Akt.) 

 

Eingetreten sind ab 8.3.2019 
 

- 11i-photography by Elfi Rasser – Elfi Rasser – Dorfstrasse 76 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- ALL-CLEAN AG – Evi Schibli - Steinhaldenstrasse 22 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Basler Versich. u. Bank SoBa – Michael Merkli – Förrlibuckstr. 10 – 8037 Zürich (Akt.) 

- Batix Schweiz AG – Dirk Apel – Grindlenstrasse 3 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- by La Sha Brigitte Slongo – Brigitte Slongo – Poststrasse 5 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Crystal coiffeur@beauty GmbH – Shpresa Shkodra – Limmattalstr. 46 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Garage Klein AG – Miguel Vieira – Huebwiesenstrasse 32 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Lara De Donno – Lara De Donno – Huebwiesenstrasse 21 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Sandro Federer Gebäudeunterhalt GmbH – Sandro Federer - Landstrasse 123 

5436 Würenlos AG (Akt.) 

- Sole Forte – Mehmet Günes - Steinhaldenring 8 – 8954 Geroldswil (Akt.) 

- Restaurant Center Court - Rolf u. Liliane Blättler – Brunaustrasse 176 8951 Fahrweid (Pas.) 

 

Statuswechsel 
 

Regula Wasem – Limmatwiesenstrasse 8 – 8955 Oetwil a.d.L. (Akt. Zu Pas.) 

 

Mitglieder werben Neumitglieder 
 

Unser Ziel ist es, Neumitglieder zu gewinnen und so den Verein weiter zu stärken. Wir wollen das schon 

bestehende Netzwerk erweitern, modernisieren, attraktiver machen und frischen Wind einbringen. 

Damit uns dies gelingt, brauchen wir die Mithilfe unserer Mitglieder, die Nichtmitglieder zu einem Beitritt 

in den GVGO bewegen. Unter dem Motto – Mitglieder werben Neumitglieder – hat der Vorstand einer 

Aktion in Form eines Wettbewerbs zugestimmt, was mich sehr freute. 
 

Unser Ziel ist weiterhin ein starkes, grosses Netzwerk von aktiven Unternehmen in einer starken 

Gemeinschaft. 

 

  



2. Unsere Anlässe und Events 2019 
 
Das Vereinsjahr 2019 war wiederum geprägt von diversen grossartigen Vereinsanlässen. 
 
Gwerbler Treffen 
 

Unter dem Motto «Summernight Grill» trafen wir uns im «Restaurant Center Court» bei einem tollen 

Salatbuffet und sensationellen Grilladen. Das Wetter spielte perfekt mit und der ganze Abend war sehr 

entspannend bei guten Gesprächen und feinem Essen. Herzlichen Dank dem Wirtepaar für die tolle 

Bewirtung. 

 

Vereinsreise ins Fürstentum 
 

Die Vereinsreise führte uns im Juni mit dem Car ins Fürstentum Liechtenstein. In Vaduz angekommen 

wurden wir professionell von einem Touristenführer durch die Stadt und die Geschichte des 

Fürstentums geführt. Danach ging es mit dem Citytrain weiter durch die Stadt und Weinanbaubereiche 

zur Hofkellerei. Mit einer Führung durch die Kellerei wurde das Interesse auf die Weindegustation 

angeregt, die danach unsere Gaumen verwöhnte. Der Apéro ist allerdings etwas mager ausgefallen, 

was jedoch die Freude an der Reise nicht trübte. Mit dem Car ging es danach weiter nach Triesenberg 

zum Restaurant Masescha. Eine herrliche, weitreichende Aussicht über das Rheintal, von Buchs bis 

nach Sargans, erfreute alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer bei herrlichem Sonnenschein. Bei 

anregenden und interessanten Gesprächen, fröhlichem Lachen, nahmen wir gemeinsam ein feines 

Abendessen ein bevor es dann wieder auf die Heimfahrt ging. Einige Mitglieder gaben während der ihre 

gesanglichen Fähigkeiten zum Besten und so kamen wir spät am Abend, wohlgelaunt und von einem 

aussergewöhnlich schönen Ausflug, wohlbehalten wieder in Geroldswil an. 

 

Besuch «Nacht-Café» in Bülach  
 

Im Zuge des Gönnerprojekts besuchte der Vorstand das Bülacher «Nacht-Café» im August. Dieser vom 

örtlichen Gewerbeverein durchgeführte jährliche Anlass stellt eine überaus erfolgreiche Möglichkeit dar, 

wie man das Gewerbe mit einfachsten Mittel präsentieren kann. Der Vorstand war beeindruckt von den 

vielen Menschen, die aus der ganzen Schweiz an diesen jährlichen Anlass kommen und durch die 

Altstadt flanieren. 

 

Kellerfest 2019 
 

Auch am diesjährigen Kellerfest im September war der GVGO vertreten. Mit grossem Aufwand stellten 

freiwillige Mitglieder unter der Führung von Andreas Dittli das Festzelt mit Bühne auf, platzierten Tische, 

Bänke und schmückten die GVGO Baustellen-Bar festlich ein. Am Freitagabend waren alle gespannt 

auf den Ausgang des Gwerbler - Apéro’s und auf die eigens engagierte Band «Wish and the Mob». 

Leider fanden sich nicht sehr viele Mitglieder am Gwerbler - Apéro ein und auch andere Besucher 

blieben aus. Am Samstag bot sich fast das gleiche Bild und die Band spielte praktisch in einem leeren 

Festzelt. Viele Aktivitäten in Schlieren, Zürich und der näheren Umgebung von Oetwil a.d.L. wurden für 

diese schlechte Besucheranzahl verantwortlich gemacht. Aufgrund des abnehmenden Besuchertrends 

am Kellerfest hat sich der Vorstand ausgesprochen und einen Entscheid gefällt. Künftig wird der GVGO 

in einem kleineren Rahmen auftreten, ohne eigene Band und grossem Festzelt und so das Gewerbe 

und unsere Mitglieder vertreten. 

 

Besuch der Feuerwehrwache Zürich Süd 
 

Rund 10 Mitglieder des GVGO sowie zwei Gäste des Gewerbevereins Uetikon-Waldegg nahmen die 

Möglichkeit wahr, die Feuerwehrwache Zürich Süd zu besuchen. Eine spannende Führung durch die 

verschiedenen Jahrhunderte der Feuerbekämpfung in der Stadt Zürich und angrenzende Gemeinden 

war die Belohnung. 

  



Christchindlimärt Geroldswil 2019 
 

Der GVGO war in diesem Jahr auch am Christchindlimärt mit einem kleinen aber aktivem Wurststand 

vertreten. Das neue Konzept des Christchindlimärt durch die Gemeinde Geroldswil war ein voller Erfolg. 

Mehrere unserer Mitglieder hatten einen eignen Stand und boten ihre vielfältigen Waren feil.  

Der gelungene Nachmittag und Abend hinterliess ein sehr positives Bild sowohl bei den Teilnehmenden 

wie auch bei den Besucherinnen und Besuchern. Gerne werden wir uns wieder am kommenden 

Christchindlimärt beteiligen. 

 

Gwerbler Weihnachten 2019 
 

Eine rege Teilnahme durch unsere Mitglieder durften wir vom Vorstand in diesem Vereinsjahr erfahren. 

Nach dem durch das Wirtepaar im Tennisclub gesponserten Apéro, war ein gemütlicher Fondueabend 

angesagt. Jeder der Anwesenden bekam auch eine Chlausmütze, welche die Stimmung auflockerte 

und manchen zum Lachen brachten. Umrahmt war der Abend mit einer kleinen, magischen Zauber-

vorführung und kleinen Preisen, die durch eine Lotterie an die Anwesenden abgegeben wurden. Der 

Abschluss bildete ein feines Dessert und gute Gespräche. Alles in Allem war es ein sehr gelungener 

Abend.  

 

 

 

Vereinsreise 2019 
 

  

 



Verbandspolitisches 
 

KMU und Gewerbeverband Kanton Zürich 
Die Zusammenarbeit mit dem KGV Zürich, unter der Führung von Präsident Werner Scherrer und 
Geschäftsführer Thomas Hess, ist ausgezeichnet. Auch im vergangenen Jahr fanden interessante und 
praxisbezogene Anlässe statt, die durch Delegationen (Mitglieder und Vorstand) des GVGO besucht 
wurden. 
 

Leider haben die Wahlempfehlungen des KGV bei den Abstimmungen nicht so gefruchtet wie 
gewünscht und somit das Gewerbe und deren Interessen in der wirtschaftlichen Politik geschwächt. Zu 
stark waren die Einflüsse anderer Parteien beim Stimmvolk und der momentan anhaltende Klimatrend. 
Doch nach der Wahl ist vor der Wahl… Weiterhin werden wir die Wahlempfehlungen des KGV an 
unsere Mitglieder weitergeben, damit wir unser Gewerbe stärken können. 
 
GVL und Gewerbeverband Limmattal 
Die Sitzungen mit dem Verbandspräsidenten Gregor Biffiger und der angegliederten Gewerbevereine 
und deren Präsidenten/Innen waren konstruktiv und interessant. Der GVL fördert den Zusammenhalt 
und die Zusammenarbeit der einzelnen Gewerbevereine souverän, nicht zuletzt aufgrund der 
kompetenten und aufopfernden Arbeit des Verbandspräsidenten Gregor Biffiger. 
 

Die Delegiertenversammlung des GVL in Engstringen war ein voller Erfolg. Unter der Leitung der 
beiden Co-Präsidenten Kleopatra Reumer und Arun Banovi wurde die Versammlung in einem schönen 
und gekonnten Ambiente abgehalten. Der GVGO war mit Vorstandsmitgliedern und einigen Mitgliedern 
gut vertreten, was mich sehr freute. 
 
Allgemeines 
Nur wenn wir von den Anliegen unserer Mitglieder Kenntnis haben, können wir diese aktiv bei den 
Gemeinden Geroldswil und Oetwil a.d.L. oder bei den Verbänden GVL und KGV einbringen. So freut es 
mich sehr, wenn sich unsere Mitglieder auch spontan gelegentlich bei mir oder dem Vorstand melden 
und ihre Anliegen vorbringen. 
 
 

3. Das kommende Vereinsjahr 
 

Das kommende Vereinsjahr will der Vorstand in der gleichen aktiven Form weiterführen und 

angefangene Projekte mit Elan weiterverfolgen. Es ist auch unser Wunsch, dass die geplanten Events 

wieder erfolgreich und mit hohen Teilnehmerzahlen durchgeführt werden können. Der Vorstand hat sich 

schon mächtig ins Zeug gelegt und vieles für das Vereinsjahr 2020 ausgearbeitet. Gerne nehmen wir 

für künftige Veranstaltungen Ideen und Vorschläge entgegen, damit wir die Attraktivität des GVGO 

weiter steigern und ausbauen können. 

 

In den Vordergrund, für das kommende Vereinsjahr, habe ich das Gönnerprojekt und die 

Neugewinnung von Mitgliedern gestellt. Beim Gönnerprojekt, welches das Gewerbe und die örtliche 

Bevölkerung näher zusammenbringen soll, bedarf es noch einiger Abklärungen, ich bin aber 

zuversichtlich, dass ich dies in diesem Jahr hinbekommen werde. Bei der Neugewinnung von 

Mitgliedern erarbeite ich gerade einen attraktiven Wettbewerb aus und ich werde zeitnah dahingehend 

informieren. Neben diesen Vorhaben bin ich, sowie der ganze Vorstand, bestrebt, dass unsere Anlässe 

auch in diesem Jahr erfolgreich durchgeführt werden und eine interessante und spannende 

Abwechslung für alle Mitglieder bieten. 

  



 

4. Mein persönlicher Dank 
 
Ich danke allen Vereins- und Vorstandsmitgliedern an dieser Stelle für das mir entgegengebrachte 

Vertrauen. Besonders möchte ich mich bei den aktiven, freiwilligen Helferinnen und Helfern bedanken, 

die uns die Durchführung und den Erhalt der Vereinsaktivitäten ermöglicht haben und ermöglichen. 

 

Meinen grossen Dank richte ich an meine Kolleginnen und Kollegen im Vorstand, welche sich 

ehrenamtlich immer wieder voll ins Zeug legen damit alles gelingt. Auch unserem Beisitzer Siro 

Schläpfer möchte ich an dieser Stelle für seinen Einsatz danken. Wir sind heute ein starkes und gut 

funktionierendes Team, das die Vereinsaufgaben gemeinsam angeht und löst. Es ist immer wieder 

erfrischend, wenn ich mit dem ganzen Vorstand oder einzelnen Mitgliedern zusammenkomme und 

konstruktiv an neuen Ideen oder anstehenden Belangen arbeiten kann. 

 
Nicht vergessen möchte ich den Dank an die Verbände GVL und KGV und deren Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter. Im Besondern danke ich hier Gregor Biffiger, der sich kompetent und zielstrebig für die 

Belange des Gewerbes immer und immer wieder einsetzt und alles gibt damit diese in der Region an 

Stärke gewinnt. 

 

Auch den Behörden der beiden Gemeinden Geroldswil und Oetwil a.d.L. spreche ich meinen herzlichen 

Dank für die gute und konstruktive Zusammenarbeit aus und ich hoffe auf eine weitere, tragende 

Zusammenarbeit in den kommenden Jahren. 

 

 
Geroldswil / Oetwil a.d.L., 9.02.2020 

 

Gewerbeverein Geroldswil-Oetwil 

 

 

 

 

 

Marco Kälin, Präsident 


